

25. November 2020

**Postulat**

von Fraktion AL

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie zusammen mit der Schulpflege die Grundlagen für den Einsatz von Schulassistenten im Sinne einer institutionalisierten Mitarbeit im Schulumfeld ausgearbeitet und erlassen werden können. Mit dem Konzept soll auch der Mittel- und Stellenbedarf ermittelt werden.

Im Rahmen des Nachtragskredits 1/20 sind mit einer Budgetübertragung 57 Stellenwerte Klassenassistenten geschaffen worden. Zusammen mit den bereits vorwiegend im Förderunterricht eingesetzten Personen verfügen die Schulen aktuell über 83,4 Stellenwerte Klassenassistenten.

Die per Schuljahresbeginn 20/21 geschaffenen und weitere neuen Stellen sollen in den Schuleinheiten im Sinne des vom Volksschulamt am 30. Januar 2018 freigegebenen Dokuments «Schulassistenten»<sup>1</sup> eingesetzt werden können. Das Volksschulamt empfiehlt den Schulpflegern, die wichtigsten Grundlagen für den Einsatz von Schulassistenten in einem Konzept festzuhalten. In diesem Konzept sollen insbesondere die Handlungsfelder der Schulassistenten und die Zusammenarbeit zwischen Schulleitung, Lehrperson und Schulassistenten sowie die Unterstellung definiert werden.

Behandlung mit der Vorlage 2020/396 (Budget 2021), Konto 5010.3010 (Schulamt, Löhne)

*A. Kisten*

---

<sup>1</sup> [https://www.zh.ch/content/dam/zhweb/bilder-dokumente/themen/bildung/informationen-fuer-schulen/informationen-fuer-die-volksschule/fuehrung/personal-fuehren/kantonales-kommunales-personal/schulassistenten\\_empfehlungen.pdf](https://www.zh.ch/content/dam/zhweb/bilder-dokumente/themen/bildung/informationen-fuer-schulen/informationen-fuer-die-volksschule/fuehrung/personal-fuehren/kantonales-kommunales-personal/schulassistenten_empfehlungen.pdf)